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ЗА МУЖЕСТВО И ГЕРОИЗМ

>67 000 000

И О ПОГОДЕ

Равный талант

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
ПЕРВАЯ СРЕДИ РАВНЫХ

Начальник 
управления 
социальной 

защиты насе-
ления депар-

тамента здра-
воохранения 

и социального 
развития Ор-

ловской об-
ласти Татьяна 

Воробьёва:

ЗВЁЗДНОЕ НЕБО

Ярче Луны

29 НОЯБРЯ НАЧАЛЬНИК 
УМВД РОССИИ 
ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЮРИЙ САВЕНКОВ 
НАВЕСТИЛ В ГОСПИТАЛЕ 
ОМОНОВЦА, РАНЕННОГО 
В ДАГЕСТАНЕ

Александр Ветров

1 декабря средняя тем-
пература воздуха в Орле и 
по области составит около 
+5/+7 градусов. Вместо сне-
га синоптики прогнозируют 
небольшой дождь к вечеру. 
Ветер проникнет в регион с 
юга, юго-запада со скоро-
стью 4 м/сек.

2 декабря, по информа-
ции Гидрометцентра, днем 

осадков не ожидается, а 
температура воздуха замет-
но понизится — до +2 граду-
сов. Ночью ожидаются замо-
розки до -3/-2 градусов.

3 декабря днем мороз 
усилится до -4/-2 градусов 
днем и до -5 градусов но-
чью. Ветер подует с северо-
востока до 5 м/сек. Снега по-
прежнему не обещают. 

Первый день зимы? 
Непохоже…
Пасмурную и дождливую погоду в Орле обеспечат 
атмосферные фронты циклона с центром над 
Прибалтикой.

САМАЯ ЯРКАЯ КОМЕТА XXI ВЕКА ПРОЛЕТИТ НАД ЗЕМЛЁЙ В НОЯБРЕ 
БУДУЩЕГО ГОДА. СВОИМ СИЯНИЕМ ОНА ЗАТМИТ ЛУНУ

Уважаемые работники юстиции!

Поздравляем вас с Днём юриста!

Деятельность по защите интересов жителей нашей большой 
страны, представителей бизнес-сообщества, государственных 
институтов — истинное служение идеалам гуманизма и справед-
ливости. От нее напрямую зависит главенство закона, объектив-
ность судопроизводства и правоприменения, безопасность и 
общественное спокойствие в регионе, стабильное социально-
экономическое развитие.

На вас возложена ответственная миссия по формированию 
правового сознания граждан, которая предъявляет особые эти-
ческие, моральные требования, предполагает наличие глубоких 
специальных знаний, честность и порядочность, принципиаль-
ность и целеустремленность.

Правительство области надеется на вашу помощь в деле со-
вершенствования бесплатной юридической помощи, поддержа-
ния порядка, недопущения разного рода преступлений.

Сегодня, когда запущены серьезные процессы по модерни-
зации законодательства, когда особый акцент делается на пра-
вовом просвещении, юридическое образование особенно вос-
требовано.

Уверены, вы и в дальнейшем будете честно исполнять свой 
служебный долг на благо Орловщины.

Крепкого здоровья, благополучия, профессиональных успе-
хов и всего самого доброго!

Администрация области

Уважаемые юристы Орловской области!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным празд-

ником — Днем юриста!

Эта дата объединяет специалистов, которые трудятся в са-
мых разных сферах деятельности. Юрисконсульты и правове-
ды, работники органов правопорядка и судьи, нотариусы и ад-
вокаты — все они служат торжеству закона, защите конститу-
ционных прав и свобод наших граждан.

Сегодня перед российским юридическим корпусом стоит осо-
бая социальная миссия — правовое просвещение населения, 
оказание бесплатной юридической помощи, развитие граждан-
ского общества, формирование правового государства, право-
защитная и научная деятельность.

Быть юристом — большая честь и огромная ответственность. 
Это накладывает особые моральные и этические требования к 
вашей профессиональной деятельности.

Искренне желаем вам успехов, целеустремленности и пре-
данности делу служения Закону, новых профессиональных по-
бед и свершений в вашей нелегкой, но столь важной и нужной 
работе. Крепкого здоровья, мира, счастья и благополучия!

Областной Совет народных депутатов

3 ДЕКАБРЯ — ДЕНЬ ЮРИСТА

Поздравления

Заседание провел Гу-
бернатор Орловской обла-
сти Александр Козлов. В нем 
приняли участие федераль-
ный инспектор в Орловской 
области Андрей Белогуров, 
члены регионального Прави-
тельства, руководители пра-
воохранительных органов и 
силовых структур, террито-
риальных подразделений 
федеральных органов вла-
сти, муниципалитетов, пред-
ставители духовенства.

С информацией о допол-
нительных мерах по повы-
шению эффективности про-

тиводействия незаконно-
му отчуждению имущества, 
имущественных и неиму-
щественных прав и денеж-
ных средств хозяйствующих 
субъектов выступил началь-
ник Управления Министер-
ства внутренних дел РФ по 
Орловской области Юрий 
Савенков.

Преступления, связанные 
с рейдерскими захватами, 
по словам Юрия Савенкова, 
как правило, носят межреги-
ональный характер. С целью 
установления преступных 
связей группировок, занима-

ющихся незаконной деятель-
ностью в сфере экономики, 
УМВД осуществляется взаи-
модействие с оперативными 
подразделениями Главного 
управления МВД России по 
ЦФО, Главного управления 
экономической безопасно-
сти и противодействия кор-
рупции МВД России.

В текущем году в ре-
гионе было выявлено четы-
ре преступления с признака-
ми незаконного отчуждения 
собственности.

УМВД по Орловской об-
ласти во взаимодействии 
с Управлением Росфинмо-
ниторинга по ЦФО продол-
жает целенаправленную ра-
боту по объектам экономи-

ки, подверженным влиянию 
криминальных структур, с 
проведением комплекса 
оперативно-розыскных ме-
роприятий по реализации 
поступающей информации.

Губернатор области под-
черкнул, что расследова-
ние рейдерских преступле-
ний — очень кропотливая и 
сложная работа. «Каждое та-
кое дело, как правило, носит 
многоэпизодный характер. 
Поэтому правоохранитель-
ные органы должны очень 
грамотно, профессиональ-
но работать по сбору дока-
зательной базы», — сказал 
глава региона.

В ходе заседания также 
были рассмотрены резуль-

таты исполнения поручений, 
данных по итогам VII заседа-
ния Координационного со-
вещания по обеспечению 
правопорядка в Орловской 
области, а также результа-
ты работы органов внутрен-
них дел области за истекший 
период 2012 года.

По итогам заседания гла-
ва региона дал ряд поруче-
ний, которые внесены в со-
ответствующий проект рас-
поряжения Губернатора Ор-
ловской области.

В частности, правоохра-
нительным органам регио-
на необходимо на постоян-
ной основе осуществлять 
комплекс мероприятий по 
противодействию крими-

нальным захватам имуще-
ственных комплексов (рей-
дерству), наносящим значи-
тельный ущерб экономике 
Орловской области и име-
ющим большой обществен-
ный резонанс.

Также им необходимо 
оценить состояние склады-
вающейся криминогенной 
обстановки в приоритетных 
отраслях экономики регио-
на и принять упреждающие 
меры для минимизации по-
следствий от криминальных 
деяний.

Пресс-служба 

Губернатора 

и Правительства 

Орловской области

Противодействовать рейдерству
В администрации Орловской области состоялось 
VIII заседание Координационного совещания 
по обеспечению правопорядка в Орловской области.

КООРДИНАЦИОННОЕ СОВЕЩАНИЕ

Николай Солопенко

Вкратце основные за-
дачи нового научно-
технического совета бы-
ли сформулированы так: 
формирование научно-
технологической и ин-
новационной аграрной 
политики, выработка 
предложений по совер-
шенствованию законода-
тельства в сфере иннова-
ционной деятельности в 
АПК, поддержка сельхоз-
товаропроизводителей, 
разработка целевых про-
грамм развития аграрно-
го сектора.

О серьёзности намере-
ний автора идеи и его го-
рячих сторонников крас-
норечиво говорит и со-
став нового совета, где 
собран, не побоимся 
этого слова, цвет аграр-
ной науки. Достаточно 
назвать лишь несколь-
ко имён: Николай Пара-
хин — ректор ОрёлГАУ, 
академик РАСХН, док-
тор сельскохозяйствен-
ных наук, профессор — 
его избрали председате-
лем научно-технического 
совета; Виктор Буяров — 
проректор по научной 
работе ОрёлГАУ, доктор 
сельскохозяйственных 
наук, профессор; Сергей 
Будагов — генеральный 
директор ЗАО АПК «Ор-
ловская Нива»; Сергей 
Дрогайцев — генераль-
ный директор ООО «ХК 
«Белый Фрегат»; Нико-
лай Жернов — генераль-
ный директор ОАО «Агро-
фирма «Мценская»; Вла-
димир Зотиков — дирек-
тор ВНИИ зернобобовых и 
крупяных культур, доктор 
сельскохозяйственных 
наук, профессор; Елена 
Климова — генеральный 

директор ООО «Знамен-
ский СГЦ»; Сергей Кня-
зев — директор ВНИИ 
селекции плодовых куль-
тур РАСХН, доктор сель-
скохозяйственных наук; 
Василий Новиков — за-
меститель председате-
ля правительства Орло-
вской области, руководи-
тель агропромышленного 
блока; Владимир Короте-
ев — руководитель депар-
тамента сельского хозяй-
ства области.

Не секрет, что проблем 
в аграрном секторе сегод-
ня достаточно. Первые же 
выступления по наиболее 
острым моментам на ор-
ганизационном заседа-
нии научно-технического 
совета показали, что по-
следующие встречи будут 
не менее горячими.

Да и вряд ли получится 
иначе в регионе, где почти 
половина населения про-
живает в сельской мест-
ности и одним из веду-
щих (16% валового регио-
нального продукта) секто-
ров экономики является 
аграрный.

Заседания научно-
технического совета ре-
шено проводить не реже 
одного раза в квартал. 
При необходимости — 
если, например, потребу-
ется наглядно продемон-
стрировать возможности 
передовых технологий, 
используемых в конкрет-
ном хозяйстве, — будут 
организованы выездные 
заседания совета.

Орловские аграрии 
связывают с новым со-
вещательным органом 
большие надежды, вос-
принимая его как реаль-
ный механизм, способ-
ный помочь представи-
телям власти, учёным и 

сельхозтоваропроизво-
дителям объединить уси-
лия и придать орловскому 
АПК новый импульс раз-
вития.

ГЛУБОКАЯ ВСПАШКА

Урожай по науке
ИДЕЯ ГУБЕРНАТОРА СОЗДАТЬ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ СОВЕТ ПО ИННОВАЦИОННОМУ 
РАЗВИТИЮ АПК ОБЛАСТИ ОРЛОВСКИМ АГРАРИЯМ ПОНРАВИЛАСЬ

29 ноября в Орловском государственном 
аграрном университете губернатор Александр 
Козлов, известные орловские учёные и аграрии 
в один голос сказали: научно-техническому 
совету по инновационному развитию 
агропромышленного комплекса Орловской 
области быть. И провели его первое — 
организационное — заседание.

Александр 
Козлов:
— От того, как 
будет жить и 
работать ор-
ловская де-
ревня, напря-
мую зависит 
социальная 
стабильность 
нашей обла-
сти

Первое засе-
дание совета 
прошло в сте-
нах ОрелГАУ

Губернатор Александр Козлов:
— Чтобы идти в ногу со временем, нужен приток све-
жих прорывных идей в аграрную отрасль. И здесь без 
пытливой мысли учёных не обойтись. В соединении 
науки и практики — залог успеха. Согласен, звучит не 
ново, но это единственно возможный путь инноваци-
онного развития сельхозпроизводства

Ректор ОрёлГАУ Николай Парахин:
— Земледельцы, использующие новейшие техно-
логии, последние достижения науки, уже не в такой 
опасной степени зависят от капризов погоды, как те, 
кто работает по старинке

Руководитель департамента сельского хозяйства об-
ласти Владимир Коротеев:
— За время реализации государственной програм-
мы поддержки АПК объём инвестиций в аграрный сек-
тор нашего региона превысил 18 миллиардов рублей, 
осваиваются современные ресурсосберегающие тех-
нологии, введены в эксплуатацию новейшие живот-
новодческие комплексы. Сегодня удалось не только 
остановить спад производства, но и обозначить дина-
мику роста

Проректор по научной работе ОрёлГАУ Виктор Буяров:
— Мы вступили в ВТО, а это означает ужесточение 
конкуренции при ограничении государственной под-
держки сельского хозяйства. И здесь выиграет только 
тот, кто будет эффективно использовать имеющиеся 
ресурсы и делать ставку на современные технологии
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ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА ПРИЗНАЮТ 
ТВОРЧЕСТВО ОРЛОВСКОЙ 
ШКОЛЬНИЦЫ НА РАВНЫХ
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Снимок сде-
лан с места, 
где должен 
был сидеть 
Владимир 
Мельников. 
Но его отсут-
ствия никто, 
казалось, и не 
заметил

Михаил Изволов

ШОК? КОНЕЧНО, НЕТ
Причина неявки депу-

тата была очевидной, по-

скольку новость о его за-

держании за употребление 

и сбыт наркотиков быстро 

облетела Орел. Впрочем, 

судя по тишине в зале за-

седаний накануне сессии 

утром 29 ноября, такая 

слава коммунистам оказа-

лась не по вкусу. Как ска-

зал в перерыве журнали-

стам депутат от КПРФ Ми-

хаил Верижников на во-

прос об испытываемых им 

чувствах по поводу задер-

жания соратника:  «Шока, 

конечно, нет, но довольно 

неприятно». 

Ещё бы! Михаил Вериж-

ников — стойкий ленинец, 

прошёл школу комсомо-

ла, проверенный партиец 

с советских времен, а тут 

какой-то молодец взял да 

и… не оправдал высокого 

доверия. Типа обидно.

Удивило другое. Вслед 

за депутатом со стола за-

седания мгновенно исчез-

ла и табличка с его фами-

лией. Стул оказался пуст, 

хотя речь пока идёт о пред-

варительном задержании 

подозреваемого, а не о 

преступнике, обвиняемом 

в тяжком преступлении. 

Впрочем, кайф с под-

ружкой на квартире — само 

по себе аморально в глазах 

избирателей, тем более 

тех, кто голосовал за Вла-

димира Мельникова год на-

зад. Но и это не повод, что-

бы убирать табличку напро-

тив пустого места.

ДОЗА ИСТОРИИ
Владимир Мельников 

пришёл в горсовет  на вол-

не мартовского 2011 года 

повышения доверия орло-

вцев к нынешним комму-

нистам. Тогда показалось 

абсурдным, что жители са-

мого центра города прого-

лосовали за неизвестного 

«мальчиша-кибальчиша» 

1975 года рождения. За-

стывший на фотографи-

ях взгляд  уже тогда наво-

дил на мысль, что  Мель-

ников чем-то приворожил 

старушек марксистско-

ленинской хватки с улиц 

Ленина, 7-го Ноября и про-

чих, прилегающих к «дво-

рянскому гнезду» совре-

менного чиновничества. 

Поразмыслив, я пришёл 

тогда к выводу, что быв-

шие из советской партий-

ной элиты голосовали за 

зюгановскую установку на 

омоложение кадров, а не 

за конкретного человека.

Вот так на выборах в 

марте 2011 года и всплыла 

никому ранее не известная 

фигура Владимира Мель-

никова, а победить ком-

мунистам по округу №29, 

где большинство жителей 

— партийно-советско-

профсоюзная элита ушед-

шей эпохи, было нетрудно. 

Большинство избирате-

лей здесь ностальгируют 

по комфортному прошло-

му со спецбуфетами, спец-

поликлиниками, своими 

санаториями, льготным и 

бесплатным получением 

квартир для себя и своих 

чад и прочим прелестям 

коммунистического быта 

для них, работавших в от-

дельно взятом Белом доме 

Орла. Почему не проголо-

совать за то, чтобы всё это 

вернуть?

Но вряд ли вернётся 

льготно-буфетное цар-

ство советских бездель-

ников, правивших от име-

ни народа и якобы по его 

поручению. Новые комму-

нисты, судя по Владимиру 

Мельникову, ничего, кро-

ме исполнения собствен-

ных прихотей, видеть не 

хотят.

ПОДРУЖКА 
БЕЗ ОКЛАДА

Вот и сегодня прорыва-

ется у нынешних коммуни-

стов привычка к незаслу-

женным льготам для себя, 

любимых, и ближайшего 

окружения. На сессии 29 

ноября, например, комму-

нисты о попавшем в беду 

коллеге по фракции даже 

и не вспоминали, зато ре-

шили установить оклады 

для помощников депута-

тов. Хотя бы для одного, 

то есть для жены или иной 

подружки, как у Владими-

ра Мельникова?

По ходу бурной дискус-

сии на эту тему депутат-

единоросс Николай Пар-

шиков довольно ехидно 

посоветовал коллегам пла-

тить всё же из собственно-

го кармана таким помощ-

никам, а не из бюджета го-

рода, и напомнил, что по 

регламенту помощник де-

путата работает на обще-

ственных началах. 

— А если у нас завелись 

в бюджете лишние день-

ги, то отдайте их работ-

никам культуры или то-

му же Александру Коро-

вину, — Николай Пар-

шиков кивнул в сторону 

коллеги по фракции, — 

чтобы меньше долгов бы-

ло у нашего трамвайно-

троллейбусного управле-

ния. 

Мэр Сергей Ступин бы-

стро сообразил, что бур-

ное обсуждение вопроса 

оплаты помощников может 

сорвать регламент, и пред-

ложил снять вопрос с об-

суждения и отправить в ко-

митет на доработку. 

Стало понятно, что отту-

да вопрос оплаты труда по-

мощников уже не вернет-

ся, как, возможно, и моло-

дой коммунист Владимир 

Мельников, которого суд 

выпустил без определения 

меры пресечения. 

Г-н Мельников, как счи-

тают следователи, сбыл 

сначала 0,76, а затем еще 

0,22 г знакомой девушке, с 

которой и был застукан на 

её квартире во время рас-

куривания «травки» в при-

сутствии множества зеле-

ных человечков, бегавших 

по стенам. 

Правда, зеленые чело-

вечки оказались слабака-

ми и тут же растворились 

в воздушном простран-

стве квартиры при появ-

лении следственной бри-

гады. Но вот по чьей ини-

циативе исчезла из зала 

табличка с фамилией де-

путата — так и не удалось 

выяснить. 

Остаются лишь косвен-

ные предположения, по-

скольку чиновники аппа-

рата мгновенно включа-

ли и выключали свет или 

кондиционер в зале, стои-

ло лишь мэру Сергею Сту-

пину бровью повести. 

И вспомнилось столь 

же послушное царствие 

широкобрового Леонида 

Ильича, при котором честь 

партии также была выше 

чьих-то судеб. 

Не спешите от сорат-

ников отказываться — по-

могите с лечением, веро-

ятно, наркозависимому 

депутату-коммунисту. 

В ОТКЛЮЧКЕ

Пустое место 
Депутат фракции КПРФ Владимир Мельников 

не пришёл на сессию горсовета.
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Начальник пресс-службы УМВД России по Орловской 
области Мария Шакина: 
— На данный момент Валерий Филатов идет на по-
правку. В скором времени он приступит к исполнению 
своих служебных обязанностей. 

28 ноября в администра-

ции Орловской области со-

стоялось первое заседа-

ние рабочей группы по уве-

ковечению памяти геро-

ев битвы на Соборовском 

поле в годы Великой Оте-

чественной войны. Указ о 

создании рабочей груп-

пы подписал Губернатор 

Орловской области Алек-

сандр Козлов.

Отметим, битва на Со-

боровском поле в июле 

1943 года во многом пре-

допределила исход проти-

востояния на Курской дуге. 

В сражении участвовали 

сотни тысяч бойцов с обе-

их сторон, тысячи танков, 

самолетов и орудий. За 

подвиги, совершенные на 

Соборовском поле, 35 бой-

цам присвоено звание Ге-

роя Советского Союза.

Председателем рабочей 

группы назначен замести-

тель Губернатора и Пред-

седателя Правительства 

Орловской области, руко-

водитель Аппарата Губер-

натора и Правительства 

Орловской области Игорь 

Гармаш.

В ее состав включены 

представители органов 

исполнительной власти 

Орловской области, орга-

нов местного самоуправ-

ления, научных кругов, об-

щественных объединений 

и ассоциаций, а также де-

ятели культуры.

Основные задачи ра-

бочей группы — содей-

ствие созданию и откры-

тию 9 мая 2015 года мемо-

риала, увековечивающего 

память героев битвы на Со-

боровском поле.

Пресс-служба 

Губернатора 

и Правительства

 Орловской области

Александр Алоян

8 ноября в Дагестане 

террористы обстреляли ав-

токолонну. В одной из ма-

шин ехали сотрудники ор-

ловского ОМОН. Констан-

тин Алексашин получил ра-

нение в спину, а Валерий 

Филатов — в голень. С ме-

ста боя их госпитализиро-

вали в областную больни-

цу Махачкалы. Затем было 

принято решение перевез-

ти Валерия в Орел. Его вез-

ли на машине скорой по-

мощи. Но 21 ноября око-

ло Пятигорска в «скорую» 

врезался ВАЗ-21093. Ва-

лерий не пострадал, а во-

дителя «Жигули» достави-

ли в больницу. Орловчанам 

оказали помощь ставро-

польские коллеги. 

Через сутки ранено-

го доставили в госпиталь 

УМВД России по Орло-

вской области. Сейчас он 

проходит период реаби-

литации. Юрий Савенков, 

приехав в госпиталь, по-

благодарил полицейско-

го за проявленную отвагу 

и пожелал крепкого здоро-

вья, успехов в дальнейшей 

службе.

ОФИЦИАЛЬНО

ЗА МУЖЕСТВО И ГЕРОИЗМ

В Троснянском районе Орловской области будет 

создан мемориал в память о героях битвы на 

Соборовском поле.

29 ноября начальник УМВД России по Орловской 

области Юрий Савенков навестил в госпитале 

омоновца, раненного в Дагестане. 

Мемориал 
на Соборовском поле

Генерал поблагодарил 
прапорщика за смелость

Начальник комитета по тарифам администрации Орла 

Андрей Тиунов:

— Приобрести проездные билеты можно в отделениях 

Почты России и в районных администрациях города

Мария Герасименко

Это касается как соци-

альных билетов, так и об-

щегражданских. Подоро-

жают только проездные для 

организаций (проездной на 

один вид транспорта будет 

стоить 800 рублей, на два 

вида — 900 рублей).

ЭТО РАДУЕТ

С 1 декабря в Орле начинают действовать новые 

тарифы на проезд в общественном транспорте. 

Однако цена на проездные билеты для населения 

останется прежней.

Проездные 
не подорожают

Начальник отдела кооперативной промышленности 

ОПО «Союз Орловщины» Анна Сапрыкина:
— Кооператоры выпускают конкурентоспособную про-
дукцию, которая пользуется спросом у покупателей

Елена Савина

Кооператоры пекли хлеб 

с дробленым зерном, греч-

кой, морской капустой, де-

лая из него лечебный про-

дукт. Один из сортов так и 

назвали — «На здоровье». 

Продается целебный хлеб 

по доступной цене.

ВСЕМУ ГОЛОВА

29 ноября хлебопеки орловской потребкооперации 

на семинаре в Глазуновке поделились секретами 

выпечки новых сортов хлеба.

Здоровый хлеб 
по доступной цене

6 800
тонн хлебобулочных 
изделий выпекли 
предприятия коопе-
ративной промыш-
ленности Орловщины 
в 2012 году

Илья Воронов

ДРУЖНО «ЗА»
Обсуждение вопроса про-

шло без неожиданностей, 

так как спорные моменты 

были учтены на заседаниях 

комитетов и публичных слу-

шаниях, все поправки вне-

сены, а потому даже депута-

ты фракции КПРФ, выразив 

своё «особое мнение», про-

голосовали за бюджет. 

Особое мнение коммуни-

стов заключалось в том, что 

они исходят из той финан-

совой ситуации, какая сло-

жилась в области и в стра-

не. С этим никто и не спо-

рил. Оценочные суждения 

у фракций разные, но глав-

ное, что бюджет принят сво-

евременно, как и предлагал 

сделать губернатор Алек-

сандр Козлов ещё на авгу-

стовской сессии. 

По итогам единодушно-

го принятия бюджета обла-

сти и бюджета территори-

ального фонда обязатель-

ного медицинского страхо-

вания Александр Петрович 

поблагодарил депутатов 

за дружную работу. Приня-

тие областного бюджета, 

по словам губернатора, по-

зволяет своевременно об-

судить и принять бюджеты 

муниципалитетов, а также 

начать активную работу по 

вхождению области в раз-

личные федеральные про-

граммы по строительству 

жилья, дорог, объектов со-

циальной инфраструктуры и 

инновационному развитию 

территорий. 

На сессии были приняты 

также поправки в текущий 

бюджет 2012 года, что свя-

зано с экономией средств 

по исполнению ранее при-

нятого муниципального за-

каза. Депутатам представ-

лен и отчет правительства 

об исполнении областно-

го бюджета за девять ме-

сяцев.

 Судя по докладам на сес-

сии руководителя финансо-

вого блока областного пра-

вительства Валентины Щип-

ковой, область переживает 

бурный рост инвестиций во 

все  отрасли, и прежде всего 

социально ориентирован-

ные. В 2013 году предпола-

гается дальнейшее увеличе-

ние доходной и расходной 

части бюджета за счёт фе-

деральных и собственных 

средств. Предусмотрены и 

ассигнования на увеличе-

ние пенсий почётным граж-

данам области, заработ-

ную плату помощникам ми-

ровых судей, обслуживание 

внутреннего долга, а также 

на лечение в санатории «Ду-

брава» пенсионеров и ин-

валидов. Кроме того, будут 

выделены дополнительные 

средства депутатам област-

ного Совета на исполнение 

наказов избирателей. 

КРЕДИТ НА РАЗВИТИЕ
Кстати сказать, так назы-

ваемое обслуживание вну-

треннего долга, то есть взя-

тых правительством креди-

тов, обходится не столь до-

рого, как сетуют депутаты 

от фракции КПРФ. Предсе-

датель профильного коми-

тета Людмила Монина при-

вела такой пример: на стро-

ительство детского сада в 

микрорайоне Наугорский 

в 2011 году был взят кре-

дит 250 млн. рублей. Дет-

сад построен, а федераль-

ные средства на его стро-

ительство пришли только 

в этом году. Обслуживание 

кредита обошлось в 22 млн. 

рублей, но фактические рас-

ходы на его строительство 

оказались бы в разы выше, 

если бы продолжали си-

деть и ждать федеральные 

средства в условиях роста 

цен на стройматериалы. Да 

и детского сада, в который 

уже ходят дети, в обозри-

мом будущем попросту бы 

не было. 

Таким образом, говорить 

надо о гибкой и продуман-

ной финансовой политике, 

которую проводит губерна-

тор Александр Козлов, ко-

торый и сам, между прочим, 

сильный специалист по ча-

сти финансового рынка и 

бюджетных отношений.

 При его участии област-

ной бюджет получит из фе-

деральной казны дополни-

тельное финансирование 

на учреждения социально-

го обслуживания населения. 

Средства пойдут на укре-

пление их материально-

технической базы. Кроме 

того, будет оказана адрес-

ная социальная помощь 

неработающим пенсионе-

рам.

Ряд законов депутаты 

обл совета приняли в первом 

чтении для дальнейшей ра-

боты над ними в комитетах. 

Поддержаны также ряд фе-

деральных проектов, в том 

числе предложенные пар-

тией «Единая Россия» по-

правки к федеральному за-

кону об образовании в РФ, 

и новая инициатива Прави-

тельства России — проект 

закона «О государственном 

стратегическом планирова-

нии». 

ВЗАИМОПОНИМАНИЕ

Бюджетное согласие
ДЕПУТАТЫ РАЗЛИЧНЫХ ФРАКЦИЙ ОБЛСОВЕТА 
БЕЗ ОСОБЫХ ПРЕНИЙ ПРИНЯЛИ БЮДЖЕТ ОРЛОВЩИНЫ 

Главной темой очередного заседания облсовета 

30 ноября стало принятие закона об областном 

бюджете на 2013 год и плановый период 2014 и 2015 

годов. 

Губернатор 
Александр 
Козлов:
— Благода-
рю депутатов 
за плодотвор-
ную работу и 
своевремен-
ное принятие 
бюджета на 
2013 год. Нам 
всем пред-
стоит много 
работать над 
его исполне-
нием

14-е заседа-
ние облсо-
вета отличал 
деловой на-
строй собрав-
шихся 

Губернатор Александр Козлов: 
— Я полностью согласен с депутатами, что за четыре года бюджет обла-
сти нам удалось сделать бюджетом развития. За счёт привлечения фе-
деральных и заёмных средств бюджет возрастет в 2013 году до 28 млрд. 
рублей. Сравните с 16 млрд. рублей четыре года назад. 
Самое главное, что правительство, которое я возглавляю, представи-
ло напряженный, но реальный бюджет 2013 года. Мы должны его выпол-
нить. Такой бюджет предполагает напряженную работу всех, в том числе 
меня лично как губернатора 

Председатель облсовета Леонид Музалевский: 
— Полноценная работа депутатов в комитетах позволила снять почти все 
спорные вопросы и учесть замечания от фракций и населения. Это об-
условило деловую работу сессии и дружное принятие решений по клю-
чевым вопросам бюджета будущего года. У партии «Единая Россия» в 
обл совете достаточно сил, чтобы провести любое решение, но мы при-
слушивались и учли разные мнения. Бюджет изучали и обсуждали все 
фракции, и он принят единогласно. Это залог будущей плодотворной со-
вместной работы на благо орловцев 

Председатель комитета по бюджету, налогам и финансам Людмила Мо-
нина: 
— Из 28 млрд. рублей бюджета 18 млрд. будет направлено на социаль-
ные расходы. Это развитие здравоохранения, образования, соцзащиты, 
культуры и спорта. В дорожный фонд области направляется 3 млрд. ру-
блей, а это значит, что будет продолжена работа по совершенствованию 
улично-дорожной сети области. Не хочу перегружать цифрами, но заме-
чу, что все статьи бюджета, в том числе направленные в экономику, спо-
собствуют снятию социальной напряженности и инновационному разви-
тию отраслей
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Анжела Сазонова

   — Андрей Андреевич, 
насколько остро стоит про-
блема наркомании в Орло-
вской области?

Татьяна Владимировна,
 г. Орёл

— В области наби-
рает силу  распростра-
нение особо опасных, 
так называемых «тяжё-
лых» и «грязных» нарко-
тиков — ацетилирован-
ного опия, героина и де-
зоморфина. По мнению 
врачей-наркологов, де-
зоморфин (на сленге — 
«крокодил») употребля-
ют 5-7% от всех нарко-
потребителей, героин 
— 10%. Сложная об-
становка сохраняет-
ся в областном центре, 
где зарегистрировано  
61,8% наркопреступле-
ний. Незначительный в 
сравнении с прошлым 
годом рост наркопре-
ступлений отмечается 
в шести районах обла-
сти: Верховском, Дми-
тровском, Шаблыкин-
ском, Троснянском, За-
легощенском и Корса-
ковском. К уголовной 
ответственности при-
влечены 264 челове-
ка, в их числе трое не-
совершеннолетних и 
15 женщин. Из 811 по-
требителей наркотиче-
ских средств и психо-
тропных веществ 109 
женщин и 14 несовер-
шеннолетних. Впервые 
поставлены на диспан-
серный  учёт 12 человек, 
на профилактический — 
42. Сняты с учёта 73 че-
ловека. Из них 14 — в 
связи со смертью.

— Почему сейчас нет 
принудительного лечения 
для наркоманов? Почему 
наркоманы гуляют на сво-
боде и продолжают оста-
ваться угрозой для наших 
детей?

Александр Семёнов, 
г. Орёл

— У нас нет закона о 
принудительном лече-
нии. 26 ноября в Москов-
ском областном суде 
прошла Всероссийская 
научно-практическая 
конференция «Новое 
законодательство и во-
просы правоприме-
нительной практики в 
борьбе с наркопреступ-
ностью». На ней обсуж-
дались актуальные во-
просы применения за-
конодательства о нарко-
тиках в следственной и 
судебной практике. Сей-
час ФСКН вышла с ини-
циативой замены уго-
ловного наказания до-
бровольным согласием 
прохождения лечения и 
последующей реабили-
тацией. 

Об организации со-
циальной защиты граж-

дан России от нарко-
мании и необходимо-
сти создания нового 
законодательства в ан-
тинаркотической сфе-
ре говорил в своём не-
давнем выступлении в 
Государственной ду-
ме председатель Госу-
дарственного антинар-
котического комитета, 
директор ФСКН России 
В. Иванов. 

— Сейчас много говорят 
о «веселящем газе». При-
знан он наркотиком или 
нет?  Были случаи отрав-
ления «веселящим газом» 
в Орловской области?

Игорь,17 лет
 г. Орёл

—  У нас в области 
случаи отравления «ве-
селящим газом» не за-
регистрированы.  Нар-
котиком он не признан. В 
настоящее время прак-
тически каждую неделю 
появляется что-нибудь 
новенькое из доселе 
неизвестных веществ, 
в отношении которых 
есть существенные 
основания признавать 
их наркотическими, но 
мы попросту не успе-
ваем это «признавать». 
По действующим регла-
ментам, требуется до 
двух лет на процедуры, 
связанные с официаль-
ным признанием  таких 
веществ наркотиками. 
А тем временем основ-
ная прибыль с их оборо-
та снимается за полгода 
или год. Получается, что 
за время бюрократиче-
ских согласований всё 
больше и больше моло-
дёжи приобщается к но-
вым наркотикам. Нужно 
менять ситуацию, нужно 
право оперативных ре-
шений. И это уже вопрос 
к государству.

— Какие виды нарко-
тиков поступают в Орёл? 
И куда девается конфи-
скант? Бывают случаи, что 
к наркотикам приобщают-
ся и ваши сотрудники?

Сергей Х.,
 г. Орёл

— Основная масса 
поступающих в Орел 
наркотиков — марихуа-
на. Присутствует и геро-
ин, который везут к нам 
в основном из столицы, 
и амфетамин, поступа-
ющий, как правило, из 
Санкт-Петербурга. В 
2012 году нашими со-
трудниками были лик-
видированы две лабо-
ратории по производ-
ству этого наркотика, 
созданные уже жителя-
ми нашей области.

Наркотики уничтожа-
ются комиссионно, по 
решению суда, сотруд-
никами специализиро-
ванных лицензирован-
ных учреждений.

В 2011 году мы из 
своих рядов уволили 
шесть человек, заме-
ченных в незаконных 
операциях с наркоти-
ками. Смешно смотреть 
некоторые западные 
фильмы, где конфиску-
ющие «товар» со знаю-
щим видом его пробуют. 
На самом деле, к нарко-
тику даже прикасаться 
без перчаток нельзя.

— Скажите, пожалуй-
ста, из какой, как прави-
ло, среды люди, употре-
бляющие наркотики? Из 
неблагополучных семей 
или, наоборот, из обеспе-
ченных? 

Елена,
г. Орёл

—  Нельзя сказать 
однозначно. В нарко-
тические сети попада-
ют люди всех социаль-
ных слоёв и категорий. 
Обеспеченные люди 
предпочитают более 
дорогие виды нарко-
тиков. Героин, напри-
мер. В употреблении 
кокаина пока никто не 
был замечен, но, ду-
маю, что и этот очень 
дорогой наркотик кто-
то из орловцев «попро-
бовал». Личности из 
маргинальной среды 
довольствуются дешё-
выми. Той же марихуа-
ной. Хотя, как показал 
совсем недавний слу-

чай, у нас марихуаной 
не брезгуют и некото-
рые депутаты  город-
ской думы.

Сейчас такие «ин-
теллектуалы» разве-
лись, что заказывают и 
приобретают наркоти-
ки через Интернет, рас-
чёты производятся че-
рез электронные ко-
шельки. 

    
— Я считаю, что напрас-

но запретили продавать в 
аптеке многие препара-
ты без рецепта. Наркома-
ны своё всё равно найдут, 
а простым людям –—лиш-
ние хлопоты. Купить сред-
ство от головной боли ста-
ло настоящей головной бо-
лью.

Анна Ивановна, 
г. Орёл

— Да, несколько ме-
сяцев назад Минздрав 
ограничил продажу че-
рез аптечные сети ко-
д е и н о с о д е р ж а щ и х 
препаратов, из кото-
рых производился вто-
рой по популярности 
наркотик в России — 
дезоморфин. Некото-
рым аптекам продажа 
этих препаратов при-
носила немалые при-
были — до 50 %. По-
сле принятых мер ры-
нок оборота дезомор-
фина уменьшился в два 
раза. Так что всё было 
не напрасно. 

   — Андрей Андреевич, 
откуда к вам поступает ин-
формация о наркодилерах 
и наркопритонах? Насколь-
ко эффективны телефоны 
доверия? Звонят ли вам?

Николай Стефанов, 
г. Орёл

   — Информацию мы 
добываем, используя 
возможности и права, 
предоставленные «За-
коном об оперативно-
разыскной деятельно-
сти». Весьма действен-
ны организующиеся в 
Управлении приёмы, 
организуются также вы-
езды в районы.  Все со-
общения, которые мы 
получаем по телефону, 
даже анонимные, рас-
сматриваем в любом 
случае. Отрабатываем 
любую информацию.

 
— Куда можно об-

ратиться человеку, 
который решил завя-
зать с наркотиками? И 
можно ли куда-то при-
вести своего ребён-
ка, чтобы у него взя-
ли анализ крови на со-
держание наркотиче-
ского вещества?

Анна, 
Троснянский район
   — Если нужна меди-

цинская помощь, то не-
обходимо обратиться 
в Орловский нарколо-
гический диспансер на 
улице Карачевской. Од-
нако это будет не лече-
ние, а снятие абстинент-
ного синдрома. Даль-
нейшее лечение — ис-
ключительно по  доброй 
воле самого человека. 
На сегодняшний день в 
Орловской области су-
ществуют четыре него-
сударственных реаби-
литационных центра, ку-
да наркозависимый че-
ловек может прийти со 
своей проблемой. Ему 

окажут психологиче-
скую помощь, подска-
жут, что делать дальше. 
Однако нужно признать, 
что пропускная способ-
ность таких учреждений  
невелика, и проблемы 
всех нуждающихся в ре-
абилитации эти центры 
не решат.

На счёт анализа 
— приходите к нам в 
Управление, мы ре-
шим этот вопрос. Кро-
ме этого я бы совето-
вал вам зайти на сайт 
Федеральной службы, 
там очень много реко-
мендаций для родите-
лей о том, как выявить 
по первичным призна-
кам, есть ли у ребёнка 
эта проблема.

 — Зачастую профилак-
тика бывает действеннее 
и менее затратной, неже-
ли лечение. Какие меры 
профилактики в борьбе с 
наркоманией существуют 
у нас?

Лидия Тихоновна,
г. Орёл

—  Проводя встречи 
с теми же школьниками, 
стараемся прежде все-
го внушить ребёнку, что 
с 13 лет он уже являет-
ся контролируемым го-
сударством субъектом 
в плане употребления 
наркотиков. Говорим о 
том, что если будет вы-
явлен факт употребле-
ния, молодому чело-
веку грозят ограниче-
ния по поступлению на 
бюджетные факульте-
ты высших учебных за-
ведений, ограничения 
на последующее полу-
чение водительского 
удостоверения и т.д.

Надо заметить, что 
нынешняя молодёжь 
в большинстве своём 
весьма прагматичная  
и отлично понимает, что 
наркомания закрывает 
перед ними многие за-
манчивые перспективы. 
К сожалению, не пони-
мают остроты пробле-
мы некоторые родите-
ли. Когда всё только на-
чинается, мы порой слы-
шим: «Что вы пристали к 
моему ребёнку?». А ког-
да этот «ребёнок» выне-
сет всё из квартиры, та 
же родительница при-
бегает, рыдая, и просит: 
«Помогите! Посадите!» 
А куда сажать? И поче-
му раньше она не виде-
ла всей опасности поло-
жения? 

Проблема нарко-
мании — это пробле-
ма всего общества, и 
бороться с нею нужно 
тоже сообща. Не надо 
оставаться равнодуш-
ным и непонимающим, 
если вы видите, что кто-
то вот-вот попадёт в эту 
страшную ловушку.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Касается всех
НЕ БУДЬТЕ РАВНОДУШНЫМИ, НАРКОТИКИ — ДАМОКЛОВ МЕЧ, ВИСЯЩИЙ НАД ЛЮБЫМ

28 ноября в редакции «Орловской правды» 
состоялась прямая линия с начальником Управления 
Федеральной службы РФ по контролю за оборотом 
наркотиков по Орловской области Андреем Маяцким.

Андрей 
Маяцкий: 
— Пока одно-

значно не бу-

дет постав-

лен вопрос 

о конфиска-

ции всего, что 

нажито, нар-

кодельца не 

остановишь. 

А у нас быва-

ет, сидят в ко-

лонии и отту-

да продолжа-

ют налажи-

вать каналы, 

руководить 

сбытом. Госу-

дарству нужно 

быть жёстче в 

борьбе с нар-

команией

Юные чита-
тели:
— К безопас-

ному Новому 

году готовы!647
преступлений, 
связанных с 
незаконным оборотом 
наркотиков, 
зарегистрировано 
за 10 месяцев 2012 
года в Орловской 
области

811
потребителей 
наркотических средств 
и психотропных 
веществ 
зарегистрировано 
на 1 ноября 2012 года 
в Орловском 
наркологическом 
диспансере

200 ЛЕТ БОРОДИНО

ПОЖАРНЫЙ ПОРЯДОК

Александр Алоян

28 ноября в Орловском 
государственном институ-
те экономики и торговли 
(ОГИЭТ) состоялся круглый 
стол на тему «1812 год. Во-
йна и мир». В ходе его рабо-
ты заместитель директора 
Орловского государствен-
ного архива Ольга Пантеле-
ева отметила:

— Документов, посвя-
щенных Отечественной вой-
не 1812 года, у нас хранит-
ся много. Около тысячи. Но 
сколько, точно мы не знаем. 
Для их обработки у архива 
не хватает людей.

Содержание двух доку-
ментов Ольга Пантелеева 
зачитала участникам кругло-

го стола. В одном из них сооб-
щается, что осенью 1812 года 
в Орловской губернии задер-
жали двух французов. Они хо-
дили по домам и просили у 
крестьян хлеба. Как выясни-
лось, французы отбились от 
колонны военнопленных.

В другом документе сооб-
щается, какие льготы имели 
участники Отечественной 
вой ны 1812 года. Оказыва-
ется, не так много: разреша-
лось жить в городах, вести 
себя благопристойно, оде-
ваться подобающе.

Как видно из документа, 
самодержавие щедростью 
не отличалось.  

Анна Борщ

Чтобы избежать беды во 
время новогодних праздни-
ков, сотрудники ГУ МЧС Рос-
сии по Орловской области 
показали ребятам познава-
тельный фильм «Пожарный 
порядок». Школьники увиде-
ли результаты игры с огнем 
— сгоревшие дома, ожоги и 
раны на теле пострадавших. 

Детям рассказали, как 
безопасно обращаться с 
пиротехникой: нельзя ки-
дать петарды друг в друга, 
носить их в карманах, дер-
жать фитиль во время под-
жигания около лица, на-
правлять ракеты и фейер-
верки на людей.

Архивы пока не заговорили

День безопасности 

В Орловском государственном архиве хранятся 
уникальные документы, посвященные Отечественной 
войне 1812 года. 

28 ноября в областной детской библиотеке имени 
М.М. Пришвина ребята узнали, к чему приводит 
неправильное обращение с огнём и пиротехникой.

Начальник пресс-службы ГУ МЧС России по Орло-
вской области Наталья Акулова: 
— Теперь учащиеся знают, как избежать пожаров и 

несчастных случаев в новогодние каникулы

НА ЛОПАТКИ!

Валерий Некрасов 

Воспитанница СДЮШОР 
боевых искусств Анна 
Зверькова провела четы-
ре схватки, три из них — с 
соперницами из Молдавии, 
Белоруссии и Польши — за-
вершила досрочно. В реша-
ющем поединке Анна побе-
дила еще одну представи-
тельницу Белоруссии. 

Уверенно дошел до фи-
нала и студент Орловско-
го спортивного техникума 
Максим Ларкин. В заключи-
тельной схватке с белорус-
ским дзюдоистом он вел по 
количеству очков, но пропу-
стил бросок и стал серебря-
ным призером.

Из Белоруссии — 
с медалями
25 ноября в Бресте на открытом Кубке Белоруссии 
по дзюдо орловцы Анна Зверькова и Максим 
Ларкин завоевали золотую и серебряную медали. 

Победительница турнира Анна Зверькова:

— Сильно волновалась, но после первой победы при-

шла уверенность в себе, и я поняла, что дойду до фи-

нала

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

СООБЩЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОРПОРАЦИИ
«АГЕНТСТВО ПО СТРАХОВАНИЮ ВКЛАДОВ»

ДЛЯ ВКЛАДЧИКОВ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЩЕСТВА «Орловский социальный банк»

Государственная корпорация «Агентство по страхованию 
вкладов» (далее — Агентство) сообщает вкладчикам ОАО 
«Орелсоцбанк» о продолжении приема заявлений о выплате 
возмещения по вкладам до 5 июня 2013 г. (включительно) и вы-
платы такого возмещения до 10 июня 2013 г. (включительно) че-
рез ОАО «Сбербанк России», действующее от имени Агентства 
в качестве банка-агента.

Дополнительную информацию о порядке выплаты страхо-
вого возмещения можно получить по телефону горячей линии 
Агентства (8-800-200-08-05), а также на официальном сайте 
Агентства в сети Интернет (www.asv.org.ru, раздел «Справочник 
вкладчика/Cтраховые случаи»).

Организатор торгов — конкурсный управляющий ОАО 
«Дмитровский молочный завод» Ю.А. Толстых (адрес: 302025, 
г. Орел, Московское шоссе 137, оф. 617, тел. 8(4862) 36-27-84, 
klimenkoPAUCFO@mail.ru) сообщает, что торги, назначенные на 
28.11.2012 г., по лоту № 1, 3 не состоялись в связи с отсутствием за-
явок, торги по лотам № 2, 4, 5 состоялись, покупатель  — С.С. Боло-
гов (не заинтересован по отношению к конкурсному управляющему и 
кредиторам должника), цена приобретения (руб, с НДС): лот № 2 — 
198860, лот № 4 — 76970-25, лот № 5 — 1239099-75 руб., а также из-
вещает  о проведении повторных открытых торгов в форме аукциона с 
открытой формой подачи предложений о цене по продаже имущества. 
Торги проводятся на электронной площадке ООО «МЭТС» по адресу в 
сети Интернет: www.m-ets.ru 16 января 2013 г. в 15.00. Срок приема за-
явок: по рабочим дням, с 8.00 3.12.2012 г. по 15.01.2013 г.  Имущество 
расположено по адресу: Орловская обл., г. Дмитровск, ул. Советская, 
153-а, и продается двух лотов. Лот № 1: гараж пл. 260 кв.м.; лот № 3: 
градирня ККТ 100-2 шт., градирня ККТ 50 — 2 шт., дымовая труба — 1 
шт., Колодезь для мотопомпы — 1шт., насосная канализац.станция — 
1шт., ограждение территории завода с метал. воротами —  400м., ре-
зервуар 100 куб.м — 1 шт., резервуар 150 куб.м. — 1 ш., сети водопро-
вода наружные —1000м, сети наружной канализации (с полями филь-
трации) – 1400м, циркулярные сети — 700м.; Начальная цена прода-
жи (с НДС): лот № 1 — 413 010 руб., лот №3 — 1 102 148 — 10руб. Шаг 
аукциона — 5% от начальной цены лота. Ознакомиться с состоянием 
имущества можно в срок приема заявок по тел. 8-920-082-88-88. За-
даток — 5 % от начальной цены лота. Порядок подачи заявки на уча-
стие в торгах, перечень прилагаемых к заявке документов, сроки и по-
рядок оплаты задатка и приобретенного имущества, порядок выявле-
ния победителя торгов и заключения договора купли-продажи указаны  
в сообщении № 77030627040 (газета «Коммерсантъ» от 20.10.2012). 
Объявление итогов торгов —17.01.2013 г. в 15.00 по адресу: 302025 г. 
Орел, Московское шоссе, д. 137, офис 617.

Организатор торгов — конкурсный управляющий ЗАО «Рус-
ский сахар» (197183 г. Санкт-Петербург, Липовая аллея, д. 9, лит. А 
ИНН 7814131816, ОГРН 1027807566654) В. И. Соломатин (302024 
г. Орел, ул. 6-й Орловской дивизии д. 21 пом. 91; e-mail: uristrpa@
yandex.ru, 8-910-305-83-70), продает имущество ЗАО «Русский 
сахар» в порядке публичного предложения в Межрегиональной 
электронной торговой системе (ООО «МЭТС») (www.m-ets.ru).

Предмет: лот № 1 — автобус ПАЗ 3205, 1992 г. в., станки: строи-
тельный, фрезер., деревообр. — 2 шт.;заточный — 4 шт., строгальный, 
сверлильный — 3 шт., токар. — 5 шт., весы, машина швейная — 2 шт., 
дифманометр — 2 шт., лебедка для загрузки газ. печи, возбудитель 
УВГ-315 с трансф-ром ТС3В-100, гидротранспортёры кагатных 
полей, отстойники сока, тельфер, механизм со сходящим по-
лотном к вакуум. фильтру, конденсат. установка, свароч. аппа-
рат, вертик. пилорама, дефекатор, преддефекатор, столы — 11 
шт, вентилятор, сейф, стулья, шкафы — 8 шт., телефоны — 6 шт, 
тумбочки — 5 шт, полка навесная, касса ШТРИХ-М, переговор-
ное устройство, сервант, диван, вешалка, кресло — 5 шт, копир. 
аппарат, компьютер в комплекте (8 шт.), недвижимость по адре-
су: Курская область, г. Суджа, ул. Строительная: погрузплощадка 
№ 1 — 3591,6 кв. м, погрузплощадка №3 — 2128,8 кв. м.; лот № 
2: право требования к ООО «Теткинский КХП», ООО «Агат», ОАО 
«Гиркубс», ОАО «Динсксахар», ООО «Агрофирма Орел», ОАО «Кар-
лманский сахар», ООО «ТК Агростар», ОАО «Павловский сахар-
ный завод», ООО «ИФК «Техноцентр».

Торги проводятся по адресу: www.m-ets.ru. Место подведе-
ния итогов торгов: РФ, г. Орел, ул. 6-й Орловской дивизии д. 21, 
оф. 91. Начальная цена продажи: Лот №1 — 2 774 826,59 руб.; 
лот № 2 — 106 571,99 руб. Срок, по истечении которого, после-
довательно снижается указанная начальная цена, составляет 1 

календарный день с 2.12.2012 г. Величина снижения цены про-
дажи имущества устанавливается в размере 10% от начальной 
цены публичного предложения по лоту. Цена снижения действу-
ет в течении одного календарного дня включительно. Последняя 
действующая цена отсечения  — 10% от начальной цены публич-
ного предложения. Для участия в торгах претендент регистриру-
ется на www.m-ets.ru, представляет организатору торгов в уста-
новленный срок заявку на участие в торгах с документами в со-
ответствии со ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» и 
перечисляет задаток в размере 10% от цены предложения по ло-
ту, действующей на дату представления заявки. Счет ЗАО «Рус-
ский сахар»: № 40702810300050000820 в Орловском филиале 
АКБ «Ланта-Банк» (ЗАО) г. Орел, к/сч 30101810600000000725, 
БИК 045402725, ИНН 7814131816, КПП 781401001. Торги про-
водятся в соответствии с регламентом электронной площадки. 
Заявки принимаются по адресу: www.m-ets.ru с 10.00 до 17.00 
моск. вр. С формой заявки на участие в торгах, составом доку-
ментов, прилагаемых к заявке, и характеристиками предмета 
торгов, проектами договоров о задатке и купли-продажи иму-
щества можно ознакомиться по месту приема заявок. Подведе-
ние итогов публичного предложения проводится на следующий 
рабочий день после окончания срока действия устанавливае-
мой цены предложения. Победителем публичного предложения 
признается участник, который первым представил в установлен-
ный срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение 
по цене, не ниже цены продажи, установленной для определен-
ного периода публичного предложения. В течение 5 дней с даты 
подписания протокола подписывается договор купли-продажи, 
который подлежит оплате в течение 30 дней с даты подписания 
на расчетный счет, указанный в сообщении.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Коллектив ОАО «Гражданпроект» выражает глубокое соболез-
нование заместителю технического директора Олегу Алексееви-
чу Невзорову и его семье в связи со смертью жены.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА 

43-50-18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»
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Ждем ваших звонков в указанное время по тел. 

76-35-50, а также с сегодняшнего дня по тел. 

43-45-19.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 

Где за границей отпраздновать новогодние канику-

лы? На какие туристические направления действуют 

максимальные скидки? Куда можно отправиться на 

отдых без оформления визы?  В какие страны неже-

лательно ехать из-за вооруженных конфликтов? 

На эти и другие вопросы ответит турагент Дмитрий 
Кулаков. 

Прямая линия пройдет в понедельник 3 декабря в ре-
дакции газеты «Орловская правда» с 17.00 до 18.00.

Туристический гид

Ждем ваших звонков в указанное время по тел. 76-35-

50, а также с сегодняшнего дня по тел. 76-43-08 с 9.00 

до 18.00.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 

Как сохранить хорошее зрение до глубокой ста-

рости? Стоит ли менять очки на контактные линзы? 

Какие продукты нужно употреблять, чтобы улучшить 

зрение? Что делать, если оно резко падает? Как из-

бежать катаракты и других глазных болезней?

На эти и другие вопросы ответит заслуженный врач 
России доктор медицинских наук, профессор Сергей Ба-
синский.

Прямая линия пройдет во вторник 11 декабря в редак-
ции газеты  «Орловская правда» с 11.00 до 12.00.

Здоровые очи

Марьяна Мищенко 

Подходит к концу 2012 год, 
которого все так боялись. 
Кто-то ждет конца света в 
декабре, кто-то радуется, 
что заканчивается тяжелый 
високосный год. Профессор 
астрофизики ОГУ Василий 
Митяев развеял мифы о ви-
сокосном годе и рассказал 
читателям «ОП», каких кос-
мических изменений стоит 
ждать в 2013 году.

— Василий Василье-

вич, народ сетует на тяже-

лый високосный год. А вы 

скептически улыбаетесь, 

называя это мифом. Так 

что такое на самом деле 

—  високосный год? 

— В природе нет тако-
го понятия — «високосный 
год». Давайте разберемся, 
откуда вообще взялось это 
понятие. Солнце соверша-
ет свой видимый годичный 
путь по небесной сфере за 
365,256360 суток. Разуме-
ется, календарный год дол-
жен содержать целое число 
дней, поэтому после рефор-
мы, которую провел в 46 году 
до н. э. Юлий Цезарь, пред-
писывалось считать в трех из 

каждых четырех лет по 365, 
а в последнем — 366 дней. 
Дополнительный день вво-
дился между 24 и 25 февра-
ля и назывался «биссектум». 
Год с дополнительным днем 
получил название «биссек-
тилис». Византийские греки 
произносили «б» как «в», от 
них слово пришло на Русь, 
где превратилось в «висо-
косный».

— 21 декабря 2012 го-

да — дата очередного кон-

ца света. Многие ждут па-

рада планет. Он действи-

тельно будет?

— Грандиозного парада 
планет в декабре не будет. 
И даже особенными астро-
номическими событиями 
конец года не отмечен. 21 
декабря 2012 года плане-
ты расположатся на небе в 
секторе с углом больше 60 
градусов. Те, кто надеется 
увидеть их выстроенными в 
одну линеечку, будут разо-
чарованы. Ничего подобно-
го не произойдет. А самое 
большое коварство в том, 
что этот угол включает в се-
бя Солнце посередине, то 
есть часть планет появятся 
перед светилом (мы их уви-

дим утром на востоке), по-
том поднимается Солнце, 
освещает все вокруг, и мы 
ничего не можем увидеть в 
его лучах. Когда оно садит-
ся, две планеты появляют-
ся на вечернем небе. Поэ-
тому красивого, необычного 
и впечатляющего зрелища 
увидеть не придется. Кста-
ти, как и катастрофическо-
го воздействия на Землю. 
Такое скопление небесных 
тел в рамках угла 60 граду-
сов никак не способно по-
влиять на жизнь нашей пла-
неты. Парад планет уже на-
блюдался в 1982 году. Тогда 
они располагались на небе в 
секторе с углом 40 градусов. 
Это даже меньше, чем в де-
кабре 2012-го, но данное яв-
ление ничем катастрофиче-
ским для Земли не ознаме-
новалось. Следовательно, 
астрономы не могут гово-
рить о каких-либо серьезных 
катаклизмах. А большой па-
рад планет ожидается толь-
ко в 2357 году. 

— Что интересного бу-

дет происходить в де-

кабрьском небе?

— С 7 по 17 декабря мож-
но будет наблюдать метеор-
ный поток Геминиды с мак-
симумом 13—14 декабря. 
В пик активности может на-
блюдаться до 90 метеоров 

в час. Радиант потока нахо-
дится в созвездии Близне-
цов. В этом году условия для 
наблюдения Геминид отлич-
ные. Луна мешать не будет — 
она будет находиться в фазе 
перед новолунием в послед-
ней четверти. Не стоит забы-
вать, что 21 декабря — день 
зимнего солнцестояния. Это 
будет самый короткий день 
и самая длинная ночь в году. 
Традиционно момент зимне-
го солнцестояния принима-
ется за начало астрономи-
ческой зимы.

— Вместе с концом го-

да завершает свой путь 

по созвездиям и Солнце. 

Его движение как-то вли-

яет на астрономические 

прогнозы?

— Зодиакальные созвез-

дия — это всего лишь те со-
звездия, по которым Солн-
це совершает свой путь. 
Все созвездия, кроме Ве-
сов, носят названия живот-
ных («зодиак» и переводит-
ся как «круг животных»). Еще 
в древности люди выделили 
12 созвездий и стали опре-
делять их характеристики. 
Но мало кто знает, что Солн-
це проходит по 13, а не 12 
созвездиям, как это принято 
в астрономии. 13-е созвез-
дие — Змееносец. По нему 
светило проходит как раз в 
данное время, с 29 ноября 
по 17 декабря. То есть знак 
Стрельца наступает только 
после 17! Не знаю, почему 
люди исключили это 13-е со-
звездие. Вероятно, из суе-
верия перед числом 13.

— Какие яркие астро-

номические события нас 

ждут в 2013 году?

— С нетерпением ждем 
ноября 2013 года. Имен-
но в этом месяце над Зем-
лей пролетит самая яркая 
комета XXI века. Эта коме-
та, недавно обнаруженная 
российскими астронома-
ми, совершит ослепитель-
ный полет в небе в конце 
ноября 2013 года. Специа-
листы говорят, что она будет 
настолько яркой, что затмит 
своим появлением Луну. Ко-
мета будет проходить очень 
близко к Солнцу, на рассто-
янии меньше двух миллио-
нов километров, 28 ноября 
2013 года. 

ЗВЁЗДНОЕ НЕБО

Ярче Луны
Самая яркая комета XXI века пролетит над Землёй в 
ноябре будущего года. Своим сиянием она затмит 
Луну. 

Василий 
Митяев:
— Конца све-
та не дожде-
тесь!

Юрий Фильчаков

— Этот год надо исполь-
зовать по максимуму, — 
говорит десятиклассни-

ца Анастасия Лузянина. 
— Мне не в напряг, а в ра-
дость. Мальчики? Есть сре-
ди них друзья, конечно; но 
мальчики потом.

Много сейчас кричат, что 
нынешнее молодое поко-
ление извращено, задуре-
но; ерунда это, природа му-
дра, она всегда, в любые са-
мые трудные времена, рож-
дает души чистые, готовые к 
светлой жизни, деятельной 
и цельной. 

Анастасия Лузянина (де-

вочка мягко подчёркива-
ет, что зовут её не Настя, а 
Ася) родилась в прекрасной 
семье творцов: папа — из-
вестный гончар, народный 
мастер России, мама препо-
даёт ИЗО, славянские тра-
диции. С  четырёх лет девоч-
ка уже спросонья бежала к 
папиному гончарному кру-
гу, чтобы измазать пальчи-
ки в чудесной глине; с пяти 
лет (и по сей день) она по-
сещает кружок прикладно-
го творчества.

Сейчас Ася — неодно-
кратный победитель кон-
курсов и фестивалей, зане-
сена в энциклопедию «Ода-
рённые дети — будущее 
России». Освоила батик, ор-
ловский спис, объёмный ри-

сунок. Сделала серии «Тан-
цы народов мира» и «Ма-
стера Орловской области», 
участвовала в десятке вы-
ставок.

Работы её украшают сте-
ны родной школы, сверстни-
ки искренне любуются и ни-
сколько не завидуют — тут 
тот редкостный случай, ког-
да все видят недоступность 
таланта, коему не повредить 
никакими каверзами.

На картинах Анастасии 
цветут Индия, Африка, рус-
ский Север; глаз притягива-
ет православная тема, Рож-
дество и масленичные яр-
марки бьют зажигательным 
весельем.

Счастливая девочка; её 
мучают только благосло-

венные творческие поиски. 
Эскизные наброски раскры-
вают ей все таинства жизни, 
вот только сейчас Лузянина 
закончила картину «Рожде-
ние мира», которая пойдёт 
на очередную православную 
выставку.

Лет пять назад слав-

ные сельские бабушки-
вышивальщицы, помнящие 
ещё артельные времена, по-
смотрели на работы город-
ской гостьи-девочки и тут же 
перекрестили её — и довер-
чиво, как перед равной, вы-
ложили перед ней свои се-
кретные бранки-узоры; и 

благословили крепить Русь 
чистым и чудесным своим 
даром.

Дивны дела твои, Госпо-
ди; какую силу даёшь Ты 
юным чадам своим.

ОДАРЁННЫЕ ДЕТИ

Равный талант
ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА ПРИЗНАЮТ ТВОРЧЕСТВО ОРЛОВСКОЙ ШКОЛЬНИЦЫ НА РАВНЫХ

Да простит меня 
классик, но наша Ася 
мне симпатичнее 
тургеневской. У 
неё, нынешней 
шестнадцатилетней 
девчонки, день 
расписан по минутам: 
с утра из увээмовского 
микрорайона надо 
успеть на Наугорку 
к школьному звонку, 
потом, после обеда, 
в других местах у неё 
занятия по рисованию, 
гитаре, танцам; домой 
возвращается к десяти 
вечера, там ещё надо 
сделать школьные 
задания к завтрашним 
урокам. 

Дорогие читатели! При-
ближается волшебное и чу-
десное время, самый лю-
бимый праздник и детей, и 
взрослых — Новый год! Уже 
витает в воздухе аромат 
мандаринов и елки, уже за-
гадывают желания дети и 
мечтают, что главный ска-
зочный волшебник — Дед 
Мороз — обязательно все 
исполнит.

А чтобы эти мечты, пусть 
даже самые небольшие, 
сбылись, редакция объявля-
ет среди детей акцию «Напи-

ши Деду Морозу!». Загадай 
желание, попроси подарок, 
расскажи немного о себе. И 
Дед Мороз постарается вы-
полнить твое желание.

Ждем ваших писем по 
адресу: 302000, г.Орел, 
ул. Брестская, д. 6.

АКЦИЯ «ОП»

Письмо Деду Морозу

Работа Аси 
Лузяниной 

«На ярмарку»

Анастасия Лу-
зянина:
— Чем труд-
нее работа, 
тем сильнее 
радость

Марьяна Бир

 Этот способ оказывает 
эффективное воздействие 
на трудных подростков. В 
письмах заключенные рас-
сказывают о трудностях и 

проблемах, с которыми они 
сталкиваются, попав в ме-
ста лишения свободы, за-
ставляя сверстников заду-
мываться о последствиях 
своих поступков.

Письма из зоны для 
трудных подростков

ДРУГИМ НАУКА

23 ноября в шаховской воспитательной колонии 
впервые испробовали новый метод работы 
психологов уголовно-исполнительных инспекций 
УФСИН России по Орловской области — «Письма 
неизвестному сверстнику».

Cотрудник пресс-службы УФСИН России по Орло-
вской области Анжелика Гавриловская:
— Большинство воспитанников колонии написали 
письма для стоящих на учете несовершеннолетних ре-
бят с пожеланиями не повторять их горький опыт

Мария Герасименко 

В этот вечер в одном из 
ночных клубов Орла тан-
цевали вальсы, польки, ка-
дриль. Организаторы поста-
рались выбрать несложные 
схемы для танцев, чтобы все 

желающие смогли принять 
участие в бале. Профессио-
налы из шоу-балета «Дежа-
вю» и танцевального кол-
лектива «Наша молодость» 
устроили показательные вы-
ступления для новичков.

ПОД ЗВУКИ ВАЛЬСА

Танцы из прошлого
28 ноября, чтобы попасть на «Осенний бал», 
орловская молодежь оделась в вечерние платья и 
фраки. 

Педагог студии исторических танцев «Династия» Оль-
га Музалевская:
— «Осенний бал» стал доброй традицией для Орла, мы 
проводим это мероприятие уже в третий раз. В этом 
году на бал пришли больше ста человек

Александр Савченко 

Светофора здесь нет, но 
переход хорошо освещен.

Неопытность и невнима-
ние молодого водителя при-

вели к тому, что 38-летняя 
женщина с сотрясением 
мозга и ушибами попала в 
противошоковое отделение 
больницы им. Семашко.

Подвела молодость
Утром 30 ноября в Орле на улице Карачевской  
23-летний водитель ВАЗ-2112 сбил  женщину на 
пешеходном переходе.

НА ПЕРЕХОДЕ

Государственный инспектор по пропаганде ОГИБДД 
УМВД России по городу Орлу майор полиции Надеж-
да Зарубина:
— Водитель был трезв. Ведется проверка

Эльвира Легостаева

23 ноября заслуженный 
артист РФ, лауреат между-
народных и всероссийских 
конкурсов Геннадий Калмы-
ков в Сургутской филармо-
нии в рамках всероссий-
ской программы «Новое пе-
редвижничество» исполнил 
произведения орловского 
композитора заслуженного 
деятеля искусств РФ Евге-
ния Дербенко. 

Полтора часа Калмыков 
удивлял публику  искромёт-
ной игрой на хромке, ливен-
ке и гармонях-черепашках. 
Концерт закончился бурны-
ми аплодисментами  и мно-
гочисленными букетами 
цветов, которыми северяне 
наградили орловского арти-
ста. Организаторы  пригла-
сили Калмыкова в Сургут на 
новые гастроли. 

ЗНАЙ НАШИХ!

Орловский гармонист 
покорил Сургут
Жители нефтедобывающей столицы России увидели 
виртуозный концерт Геннадия Калмыкова.

Руководитель центра русской гармоники в Орле заме-
ститель директора городского парка культуры и отды-
ха Геннадий Калмыков:
— Люди тянутся к настоящему, живому искусству. Поэ-

тому исполнители музыки Дербенко собирают полные 

залы по всей стране
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Пешеходный 
переход — 
зона особого 
внимания 
для водителя

Молодежь 
Орла окуну-
лась в атмос-
феру XIX века
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